
３月市議会議員質問通告事項
　（令和６年３月定例会）

通告議員 発言の要旨 答弁を求める者
質問順① １　大規模災害などの防災対策について 市長、
１１番議員 　⑴　避難所対策について 総務部長
原　田　ひとみ 　⑵　災害時協力井戸登録及びライフラインの確保に

　　ついて
　⑶　生活再建について
２　教育を受ける機会の確保及び教育水準の維持向上 市長、教育長、
　について 教育次長
　⑴　不登校児童生徒の教育水準の維持向上について
　⑵　校内サポートルーム支援体制について
３　地域の猫との共生について 市長、
　⑴　猫の繁殖抑制について 市民生活部長
　⑵　動物の愛護及び管理に関する法律の周知と措置

質問順② １　小中学校の今後の在り方について 市長、教育長、
７番議員 　⑴　学校の再編について 企画情報部長、教育次長
中　野　睦　子 　　①　現在の学校数、児童生徒数の推移について

　　②　再編しない場合の将来の問題点について
　　③　学校再編の考え方について
　　④　再編の仕方や時期について
　　⑤　再編する場合の学校施設について
　　⑥　閉校後の校舎の活用について
　⑵　学校に行きにくい子供達について
　　①　不登校の状況と対応について
　　②　「すもと学びの多様化プロジェクト」につい
　　　て
　　③　子供の居場所づくりについて
２　市民の皆さんとの「まちづくり」意識の共有につ 市長、
　いて 企画情報部長
　⑴　市長の思う「まちづくり」とは
　⑵　市民の皆さんとの対話について
　⑶　市からの情報発信について

質問順③ １　地域再生計画とその進捗状況について 市長、
１４番議員 　⑴　子育て支援策 企画情報部長、市民生活部長、
小　松　　　茂 　⑵　企業誘致の取組 健康福祉部長、産業振興部長、

　⑶　高齢者・女性の活用 都市整備部長
　⑷　移住・定住促進策
　⑸　空家の状況と利活用
　⑹　起業支援策
　⑺　BPRの進め方
　⑻　DX戦略
　⑼　2023年の出生数
　⑽　企業版ふるさと納税
２　歴史・文化・体育施設について 教育長、
　⑴　国指定史跡洲本城跡の整備 教育次長
　⑵　旧益習館庭園の整備
　⑶　淡路文化史料館
　⑷　洲本市市民交流センター

質問順④ １　地域公共交通の課題と利用促進について 市長、副市長、
３番議員 　⑴　市域を越えた乗り継ぎと運行の改善について 企画情報部長、健康福祉部長
間　森　和　生 　⑵　公共交通空白地域の解消と、ニーズに応じた交

　　通手段の確保について
　⑶　高齢者・障害者に優しい公共交通の構築につい
　　て
　⑷　高校生の通学補助などの新設について
　⑸　脱炭素社会への対応について
２　教育行政方針について 教育長、
　⑴　学校教育の充実について 教育次長
　⑵　学校・家庭・地域の教育力の向上について
　⑶　教職員の未配置について
　⑷　教育費の負担軽減について



通告議員 発言の要旨 答弁を求める者
質問順⑤ １　インフラ整備について 市長、教育長、
９番議員 　⑴　下水道事業について 総務部長、産業振興部長、
柳　川　真　一 　⑵　災害に対する整備について 都市整備部長

２　本市の組織改革について 市長、教育長、
　⑴　ふるさと納税違反後の取組について 企画情報部長、総務部長、
　⑵　本市の窓口業務について 財務部長

質問順⑥ １　洲本市の監査業務について 市長、
５番議員 　⑴　主な業務内容と業務の流れについて 会計管理者、総務部長、
久　保　哲　二 　⑵　随意契約の割合・公表 財務部長、監査委員事務局長

　⑶　第三者調査委員会の提言18、19について
　　　個別外部監査制度外
２　ふるさと納税問題について 市長、
　⑴　牛一頭買いについて 企画情報部長、総務部長、
　⑵　百条委員会の調査について 財務部長
　⑶　新聞報道について

質問順⑦ 　ふるさと納税問題について 市長、
１７番議員 　⑴　温泉利用券及びそれに係るシティプロモーショ 企画情報部長、総務部長、
生　田　進　三 　　ン問題について 財務部長、産業振興部長

　　①　経緯及び認識について
　　②　不当利得及び返還請求について
　⑵　温泉利用券について
　　①　印刷された温泉利用券の枚数及び金額につい
　　　て
　　②　実際に使用、今後使用される枚数及び金額に
　　　ついて
　　③　管理及び①、②の整合性について
　　④　おまけで使用された温泉利用券について
　　⑤　不適切な使用とされた温泉利用券について
　　⑥　債務問題について
　⑶　注視すべき事業者グループについて
　　①　1,500万円の補助金について
　　②　9,000万円の過大請求問題について
　　③　事務費の過大請求について
　　④　S BRICKリノベーション事業に係る多額の不
　　　透明な金銭の流れについて
　　⑤　お節料理保管問題について
　⑷　お節料理について
　　　淡路島産伊勢海老の産地証明提出事業者名につ
　　　いて
　⑸　玉ねぎスープの随意契約について
　　　官製談合の疑いについて

質問順⑧ １　人材（人財）不足・人手不足の現状について 市長、
１３番議員 　⑴　淡路地区の有効求職者数・有効求人数・有効求 総務部長、産業振興部長
小　野　章　二 　　人倍率について

　⑵　人材（人財）不足及び人手不足の職種（職業）
　　について
　⑶　事業継続のための公的支援について
　⑷　本年春闘での賃上げの影響について
　⑸　洲本市職員の正規採用状況について
　⑹　外国人材の雇用について
２　小中連携、一貫教育の推進について 市長、教育長、
　⑴　不登校児童生徒の実態と対応について 教育次長
　⑵　小中連携、一貫教育の推進における現在の考え
　　について



通告議員 発言の要旨 答弁を求める者
質問順⑨ １　災害対策について（令和６年能登半島地震の教訓 市長、教育長、
６番議員 　より） 総務部長、教育次長
福　島　昌　幸 　⑴　災害関連死を最小限にするには

　⑵　自主避難者への支援方法について
　⑶　児童生徒の生活と教育環境の整備について
　⑷　能登半島地震へ支援に行ってきて感じたことや
　　新たな課題として考えないといけない点について
２　関西国際空港及び神戸空港の離発着容量の拡大・ 市長、
　機能強化について 企画情報部長
　⑴　国から示された新飛行経路案について
　⑵　住民に対する説明会について
　⑶　「中間とりまとめ」の受け止めについて
　⑷　空港の離発着容量の拡大・機能拡大がもたらす
　　本市のメリットとデメリットについて
　⑸　今回の関西国際空港及び神戸空港の離発着容量
　　の拡大・機能強化に対する市長の思いについて


